



Grenoble, le 26 août 2021

Lettre ouverte des bibliothécaires en lutte à Eric Piolle, Maire de Grenoble,

Depuis le début de la crise sanitaire, les professionnel.les des bibliothèques de Grenoble ont prouvé leur sens des responsabilités. L'adoption de mesures successives telles que : port du masque, gestes barrières, quarantaine des documents, jauges adaptées à la surface de l'équipement, comptoirs de prêts, etc. ont permis d'éviter les contaminations et de maintenir le service public. A notre connaissance, aucun cluster n'a été déclaré dans les bibliothèques de Grenoble. Nous refusons le contrôle du pass sanitaire qui n'apporte rien en termes de santé publique et s'oppose fondamentalement aux valeurs et aux missions d'accès à la culture qui sont les nôtres. Nous ne nous prononçons pas ici sur la vaccination et nous restons uniquement dans le champ professionnel.

Pour l'ensemble de la profession, cette situation constitue un précédent : c'est en effet tout à fait historique que l'on nous demande de refuser l'entrée de nos équipements à une partie de la population. Comme le rappelle l'ABF dans son communiqué du 26/07/21 « *la mise en place du pass sanitaire à l'entrée des bibliothèques concernées induit une inégalité d'accès aux services, notamment pour les publics les plus précaires ou isolés alors que nous sommes au contraire utiles, par exemple en jouant le rôle de relais d'informations et d'accompagnement.* ». Les associations professionnelles de bibliothécaires se sont clairement exprimées contre la mise en œuvre de ce pass. Les différents ministères concernés n'ont toujours pas réagi.

Nous avons de plus la perspective inacceptable d'avoir, à partir du 30 septembre, à refuser l'accès aux jeunes de 12 à 17 ans dépourvus de pass sanitaire. Comment concevoir et appliquer une politique de lecture publique dans ces conditions, alors même que la lecture a été décrétée « Grande Cause Nationale » par le Gouvernement ?

Le 13 août vous déclariez : « *Les services publics de proximité sont essentiels à la cohésion d'une ville. La pandémie que nous traversons exacerbe la précarité et l'isolement dont souffraient déjà auparavant tant de nos concitoyen.nes. Dans ce contexte, la présence des agent.es au plus près des habitant.es, et leur engagement au quotidien est une nécessité. Toutefois l'obligation du passe sanitaire engendre des inégalités d'accès au service public. Nous avons besoin, à Grenoble, comme ailleurs, de mesures adaptées à la réalité du terrain* ». Une fois n'est pas coutume, vous souscrivez totalement à nos propos.

Les déclarations d'intention c'est bien, mais il est nécessaire qu'elles soient suivies par des actes. C'est pourquoi nous vous demandons, Monsieur le Maire, de marquer clairement votre soutien aux bibliothécaires en lutte en demandant à votre administration de n'appliquer ni

pressions ni sanctions d'aucune sorte sur les agent.e.s qui refusent de pratiquer le contrôle du pass sanitaire. Nous vous demandons également d'être précurseur en restaurant une jauge adaptée à la surface de chaque équipement. Pour nous, être républicain, c'est avant tout savoir s'opposer à des lois liberticides qui divisent la population et vont à l'encontre de l'intérêt général.

Nous ne pouvons pas penser que vos déclarations sont seulement liées à un contexte pré-électoral et à des visées politiques. Nous voulons croire à votre attachement sincère à un service public de qualité, ouvert à tous.tes et sans discriminations.

Vos décisions dans les prochains jours et les semaines à venir seront l'occasion de lever toute ambiguïté à ce sujet.

Meilleures salutations intersyndicales.

Copies :

Lucille Lheureux, Elue aux culture(s)

Elisa Martin, Elue aux quartiers populaires et à l'égalité républicaine

Annabelle Breton, Elue à l'éducation populaire à la jeunesse et à la démocratie ouverte

Céline Deslattes, Elue à la grande précarité

Christine Garnier, Elue aux écoles

Maud Tavel, Elue à la tranquillité publique et au temps de la Ville

Thierry Chastagner, Elu à la végétalisation et à la sécurité civile

Chloé le bret, Elue à l'égalité des droits et à l'état civil

Luis Beltran-lopez, Elu au handicap et à l'accessibilité

Pierre Mériaux, Elu au personnel

Emmanuel Rouede DGS

Pascale Frery DGA-RH-N